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Abstract (en)
The system includes a common rail interposed between a high-pressure pump and a number of injectors, the device includes a restriction unit (216)
adapted to cause loss of power in the system when it is traversed by the fuel during flow. The restriction unit is made such that the loss of power
provoked by the flow of fuel across the restriction unit in the direction of the high pressure pump is greater than the loss of power caused by the flow
of fuel across its restriction means in the direction of the injector of the injection system.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif d'amortissement (214) des ondes de pression destiné a équiper un systéme d'injection de carburant pour
moteur a combustion interne, le systéme comportant une rampe commune de distribution interposée entre une pompe haute pression et une
pluralité d'injecteurs, le dispositif comprenant des moyens de restriction (216) aptes a engendrer des pertes de charge dans le systeme lorsqu'ils
sont traversés par le carburant en écoulement. Selon l'invention, les moyens de restriction sont réalisés de telle sorte que les pertes de charge
provoquées par |'écoulement du carburant a travers ces moyens de restriction (216) en direction de la pompe haute pression sont supérieures
aux pertes de charge provoquées par I'écoulement du carburant a travers ces mémes moyens de restriction en direction d'un injecteur du systeme
d'injection. <IMAGE>
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